Memoria de Gestión Institucional 2021-2022

Nombre Centro de Estudios y Prevención de Desastres -

PREDES

Dirección Calle Martín de Porres Nº 159-161, San Isidro, Lima, Perú

51-1-2210251/ 051-1-4423410

Fax 51-1-2210251

Email postmast@predes.org.pe www.predes.org.pe

Fecha de fundación: El 1° de abril de 1983, como asociación civil sin fines de

lucro, inscrita en los Registros Públicos de Lima, con la

ficha # 5811, tomo 270, folio 917.

Representante legal: Gilberto Romero (Presidente)

MEMORIA DE GESTION DE LA ASOCIACION PREDES PERIODO 2019-2020

Lima, 08 de noviembre de 2022

Comité directivo conformado por:

Teléfono

- Gilberto Romero (Presidente)
- Rosario Quispe (Vicepresidente)
- Olga Lozano
- José Sato
- Felipe Parado

CONTENIDO

- I. Visión, Misión
- II. Contexto de la Gestión del Riesgo en el Perú
- III. La acción de PREDES durante el 2019 y 2020

Ejecución de proyectos

Carácter de los proyectos

Premio Nacional Ambiental 2019

IV. Balance

Transparencia y buenas prácticas

Cuentas anuales

Socios y cooperantes

MEMORIA DE GESTION DE PREDES

PERIODO 2019 - 2020

I. Visión,

Predes es una institución reconocida como autoridad técnica en la gestión del riesgo de desastres y la adaptación al cambio climático, a nivel nacional e internacional, por la eficiencia y eficacia de sus aportes al desarrollo sostenible en el Perú y la región latinoamericana.

Los productos generados son reconocidos y utilizados como referencia por la comunidad de la promoción del desarrollo, por los centros de formación profesional, autoridades gubernamentales y líderes de opinión

Misión

Generar conocimiento y promover la gestión del riesgo de desastres y la adaptación al cambio climático, así como una cultura ambiental y de prevención, a nivel nacional e internacional, como parte inherente al desarrollo sostenible, involucrando a todos los actores sociales

II. Contexto en el que se realizó la Gestión del Riesgo por PREDES

En este periodo el contexto político fue el más predominante Contexto político Dos procesos atravesaron todo el período 2021 - 2022

Inestabilidad política:

La inestabilidad política continuó durante el 2021 y 2022:

El primer semestre del 2021 fue de campaña electoral y se realizaron dos eventos electorales para autoridades del gobierno nacional, ambiente muy polarizado. El resultado electoral no fue reconocido por los perdedores y agitaron la consigna de fraude durante varios meses. En el segundo semestre el presidente elegido (Pedro Castillo) inició su mandato, las bancadas de oposición en el congreso que eran mayoritarias se agruparon para a) plantear de manera sucesiva la destitución de varios ministros nombrados por el presidente y b) organizar y plantear la vacancia del presidente por incapacidad moral cosa que no prosperó en dos oportunidades. Hubo muchos cambios de ministros, los cuales en su mayor parte no estaban calificados para ocupar los cargos. Además, algunos de ellos han sido encausados en proceso de investigación por corrupción por parte de la fiscalía nacional. Entre agosto de 2021 y noviembre de 2022 se cambiaron en la PCM dos veces al viceministro de gobernanza y de Defensa lo que produjo también que fuesen cambiados dos veces los jefes del CENEPRED e INDECI.

A pesar de ello en el período se aprobó la Política Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres al 2050 (marzo del 2021), que venía elaborándose desde dos años antes. Posteriormente se aprobó el PLANAGERD (septiembre del 2022). Estos dos son documentos que orientan la implementación de la GRD

En el cuarto semestre del 2022, se desarrollaron las campañas políticas para elección de autoridades en los gobiernos regionales y gobiernos locales. Como es normal, durante este periodo declina la dinámica de actividades en estos espacios por menor interés de los funcionarios y priorización a preparar la transferencia de los cargos.

Contexto económico.

Inflación al cierre del 2021: 6.40% y al cierre del 2022: 8.46%

Estos niveles superaron altamente la última década.

Refleja el alza del costo de vida promedio a nivel nacional

En el 2022 la inflación ha sido muy alta a nivel de los países occidentales, influenciada por las consecuencias de la guerra entre Rusia y Ucrania.

Sin embargo, el PBI a fines del 2021 en 13.3% en relación al año 2020 pero en el 2022 se calcula que estará en 4%

La inestabilidad política y el panorama de la economía internacional ha afectado.

Contexto social:

En 2021 y 2022 hubo convulsión social, no solamente con motivaciones políticas en la confrontación entre ejecutivo y el congreso, sino por la exigencia de promesas electoral y la gran expectativa que se había generado con el nuevo gobierno. Así mismo, los conflictos mineros también estuvieron álgidos sobre todo durante el segundo semestre del 2021.

Pandemia Covid19:

Durante el 2021 y 2022, ha continuado afectando a la población el COVID 19 y variantes. El proceso de vacunación ha continuado y las actividades económicas han avanzado progresivamente a la normalidad.

La afectación a la salud de nuestro personal ha sido menor, gracias a las vacunas y al cumplimiento de los protocolos establecidos.

III. La acción de PREDES durante el 2021 - 2022

Se fueron normalizando las actividades de campo de los proyectos y se fueron acelerando las actividades retrasadas o postergadas debido a la pandemia.

Ejecución de proyectos:

Durante el período se han ejecutado seis proyectos:

2020 - 2022

Cusco: Adaptación de Comunidades altoandinas al Cambio Climático en Cusco, con financiamiento de Pan para el Mundo (Alemania)

2020 - 2023

Lima: Fortaleciendo la RRD con enfoque de barrio y soporte de redes sociales en tres distritos de Lima Sur, con financiamiento de USAID

2020 - 2023

Lima: Fortaleciendo la GRD con enfoque inclusivo en 3 distritos de Lima Norte con financiamiento de USAID

2020 - 2022

Arequipa: Incrementando la resiliencia de comunidades y gobiernos subnacionales ante peligro volcánico y sísmico, ejecutado en asocio con ADRA, con financiamiento de USAID

2021 - 2023

Lima: Independencia ciudad sostenible y resiliente aplicando la Economía Circular con participación ciudadana, en consorcio con GEA. Este proyecto es financiado por la Unión Europea

2022

Proyecto de emergencia "Asistencia Alimentaria a familias de comerciantes ambulantes damnificadas por el derrame de petróleo en la zona costera del Distrito de Santa Rosa y del distrito de Ancón" financiado por el Fondo Canadiense para Iniciativas Locales (FCIL).

2022 Mini proyecto COVID: que fue resultado de una postulación al fondo otorgado por PMA y administrado por CEDEP. Se ejecutó en Cusco, comunidades donde se trabaja

el proyecto de ACC-GRD, mediante el cual se otorgó 61 tablets a niños en edad escolar. Además, se realizaron talleres para padres de familia sobre los temas de protección.

Carácter de los proyectos:

Los proyectos de PREDES tienen por finalidad contribuir a reducir la vulnerabilidad de personas expuestas a uno o varios peligros y que enfrentan alto riesgo y amerita proveer de un impulso especial, mediante el desarrollo del conocimiento y la conciencia del riesgo, fortalecimiento de capacidades de población y municipios y fortalecimiento institucional de municipios.

El objetivo de cada proyecto es contribuir a reducir la vulnerabilidad en la zona de intervención y dejar condiciones y capacidades para que los municipios continúen liderando la GRD a nivel local.

A su vez PREDES en sus intervenciones busca desarrollar metodologías, estrategias y tecnología para la GRD, que una vez experimentadas se conviertan en insumo para la incidencia y formación de políticas públicas.

Consultorías:

Durante el periodo se ejecutaron cuatro consultorías:

PMA: Consultoría para "Análisis de la implementación de la gestión del riesgo de desastres (GRD) en el Perú 2021: avances, dificultades y desafíos".

SENAMHI: Servicio de Capacitación virtual en "Gestión del riesgo de desastres e introducción a la predicción basada en impactos"

HELVETAS: Estrategia para implementar efectivamente la Gestión del Riesgo de Desastres (GRD) en las Empresas Prestadoras de Servicios de Saneamiento (EPS) de Perú

PRACTICAL ACTION: Soporte técnico y operativo para la implementación de línea base de medición de resiliencia comunitaria ante inundaciones en Arequipa

Auditorías. -

Durante el bienio el proyecto Cusco con PPM ha tenido 4 auditorías semestrales. Los proyectos de Lima Norte y Lima Sur han tenido auditorías anuales y se han realizado dos auditorias anuales a la institución en su conjunto con auditores independientes, todas ellas resultaron limpias, lo cual nos dice de la eficiencia con que se maneja la inversión en los proyectos y la gestión administrativo-financiera.

En el año 2022, la APCI realizó dos supervisiones de nuestros proyectos:

Supervisión del Proyecto "Fortaleciendo Capacidades para Reducir el Riesgo de Desastres y Aumentar la Resiliencia en las Comunidades de Caylloma, Arequipa", que se ejecutó durante el 2018 y 2019 en asocio con ADRA.

Supervisión del Proyecto "Reducción del riesgo en áreas vulnerables de Pamplona Alta, Distrito San Juan de Miraflores, Provincia de Lima, Perú" ejecutado en 2018-2019.

Ambas auditorias concluyen que han verificado que la institución cumplió con los asuntos bajo supervisión.

Otros avances durante el periodo

- Nuevas áreas: La institución ha implementado el área de formulación de proyectos y el área de comunicación institucional
- Seguridad y Salud del personal: Desde el 2020 se implementó también el CSST
 Comité de Seguridad y Salud en el Trabajo, como manda la ley para una institución
 del tamaño de PREDES, el cual funcionó con regularidad. Como apoyo técnico a la
 seguridad y salud del personal se contrató a una empresa especializada la cual ha
 hecho seguimiento, ha dado charlas, ha realizado visitas a locales y ha formulado
 recomendaciones para mejorar la seguridad y el ambiente de trabajo.

• Capacitación del personal:

- Gracias a la cooperación de PPM tres personas de la institución postularon y fueron admitidas para recibir capacitación:
- Dos colegas (una de Cusco y una de Lima) ingresaron al curso sobre Género.
- Una colega del proyecto Lima Sur postuló y fue elegida para realizar una Maestría sobre Derecho de la Ordenación del Territorio y del Urbanismo (Universidad Internacional de La Rioja, España).

IV. Balance:

Durante el año 2021 los proyectos han retomado progresivamente la dinámica de las actividades y el 2022 se ha normalizado su funcionamiento para lo cual se incrementó el número de personal dada la necesidad de acelerar y recuperar el tiempo de pandemia.

Los proyectos han continuado siendo monitoreados en forma trimestral por la responsable de monitoreo de la institución. El Consejo Directivo implementó las reuniones mensuales de coordinadores y se programaron reuniones de revisión con los equipos de los proyectos para conocer los avances y dificultades. Se dieron comentarios y orientaciones.

Durante el periodo se han tenido dos visitas de campo de Asesores de BHA a los proyectos de Lima Norte y Lima Sur y dos visitas de campo Asesora de PPM al proyecto de Comunidades Andinas en Cusco. Se recorrió el terreno, se tuvo reuniones con población beneficiaria, con líderes y con autoridades municipales y con los equipos de cada proyecto. Al finalizar cada visita se recibió sus impresiones y recomendaciones para continuar con la ejecución.

Transparencia y buenas prácticas:

En el Centro de Estudios y Prevención de Desastres – PREDES, sometemos nuestra gestión a controles externos para una mejor transparencia



PREDES, tiene auditoras externas de manera anual para sus operaciones financieras institucionales y auditorías específicas para cada proyecto ejecutado, según requerimiento de los donantes

PREDES, tiene
inscripción
Indeterminada, en la
Agencia Peruana de
Cooperación
Internacional - APCI

Cuentas Anuales:

Los resultados del balance anual del año 2021 fueron revisados y aprobados por el CD y la Asamblea de Asociados. El balance del año 2022 será aprobado durante los primeros tres meses del año 2023.

Ingresos en Soles	Año: 2021
Fondos de la Cooperación Internacional	5′754,329.25
Fondos por Consultorías y otros	7,764.42
Total, ingresos en Soles por Año	5′762,093.67
Gastos en Soles	
Gastos de gestión	3′889,054.31
Servicios diversos y gastos financieros	1′351,328.23
Total, gastos en Soles por Año	5´240,382.54

Socios y Cooperantes:





















